
La comunidad escaladora quiere exponer, mediante este comunicado, su preocupación por el cierre 
de los rocódromos municipales de Hegoalde, Ariznabarra y Salburua (Vitoria-Gasteiz). Esta 
comunidad remarcaría los siguientes puntos:  

1. No entendemos cómo unas instalaciones que nos destacan, remarcando la calidad de los 
centros deportivos públicos de Vitoria-Gasteiz, pueden permanecer cerradas. Llevan 
operativas más de 20 años, habiendo conseguido cubrir las necesidades de un montón de 
personas escaladoras de diferentes niveles y a su vez han servido de escenario para celebrar 
competiciones de las distintas modalidades y de todo tipo de niveles (tanto locales como 
propias del circuito profesional). 

2. La comunidad escaladora se encontraba muy satisfecha con el servicio ofertado por el 
Ayuntamiento y de buenas a primeras anuncia, sin una explicación previa, que 
permanecerán cerradas hasta nueva orden. 

3.  Cuando se habla de servicios públicos no parece prudente hablar de la rentabilidad 
económica. Las inversiones que se hacen con el dinero de los contribuyentes sólo se 
justifican si se van a usar. Por lo tanto la misión de las instituciones es potenciar su uso lo 
máximo posible y no cerrarlas. Cerrarlas significa malgastar el dinero del contribuyente.  

4. Para potenciar su uso, no hay dudas que hay que ofertar servicios de calidad, tanto en 
horarios amplios, como en la atención a todo tipo de usuarios y niveles de escalada,… Tal y 
como se ha hecho hasta ahora.  

5. Gracias al trabajo realizado tanto por el Ayuntamiento, como por las federaciones y los 
profesionales de este mundo, la escalada ha pasado de ser una modalidad practicada por 
unos locos aventureros, a una actividad deportiva cotidiana, asequible a cualquier tipología 
de persona y de cualquier edad, desde niños de 5 años hasta personas de más de 70 años. 
Este es el gran cambio y a su vez el gran logro obtenido en estos  20 años. Hemos 
conseguido entre todos “popularizar” la escalada. No es muy entendible que una vez que se 
ha llegado a este punto se cierren los rocódromos de Vitoria-Gasteiz.  

6. Lo normal en la realidad en la que nos encontramos es hacer más inversiones en 
instalaciones de esta tipología y así poder llegar a cubrir los nuevos usos y demandas de las 
personas usuarias. Hay que poner en valor que el número de personas federadas en montaña 
crece año tras año en Álava, en la actualidad existen más de 7000 licencias. Por todo ello, la 
apertura del rocódromo de Salburua es muy importante, necesaria y muy muy esperada por 
la comunidad escaladora (20 años de espera).  

7. Una instalación nueva supone un reto y es necesario que se continúe ofreciendo la calidad 
asistencial y estructural a la que estamos acostumbrados, manteniendo el nivel existente en 
los rocódromos de Ariznabarra y Hegoalde. Teniendo en cuenta que la escalada es un 
deporte de riesgo, vemos indispensable la presencia de un técnico dentro de las instalaciones 
en todo momento, para que se cumplan con todas las medidas de seguridad y de prevención 
necesarias. El concepto de gestión de rocódromos es muy similar al concepto de gestión de 
las piscinas. Son lugares de riesgo y las personas practicantes tienen que tener todas las 
medidas de seguridad que una institución pública pueda ofrecer. Además, tienen que tener 
un mantenimiento continuo y estar supervisados por personal competente mientras 
permanezcan abiertas. Así se ha hecho hasta ahora y los buenos resultados avalan para 
continuar en esa línea.  

8. Como escaladores y alpinistas con una experiencia de al menos 20 años, debemos de resaltar 
que estas instalaciones deportivas han sido imprescindibles y fundamentales en nuestras 
carreras deportivas. Han supuesto un punto de partida y una oportunidad para mejorar y 
completar nuestras trayectorias. Nuestros logros y méritos han contribuido a darnos a 



conocer al mundo y como consecuencia podemos decir que a su vez nosotros hemos 
contribuido a la divulgación del nombre y a la popularidad de nuestra ciudad, Vitoria-
Gasteiz. Ha sido como devolverle a la ciudad lo que ella nos ha ayudado a conseguir.  

9. Como mencionábamos antes, en la actualidad podemos ver en los rocódromos personas de 
diferentes edades y de diferentes niveles compartiendo la instalación al mismo tiempo. La 
armonía y la convivencia entre todo el colectivo de escaladores es consecuencia de la buena 
gestión desarrollada. Se ha sabido dar servicio tanto a las personas que buscan un 
rendimiento y la excelencia en la práctica de la escalada, ofreciéndoles proyectos como: el 
centro de tecnificación de Zutikan, competiciones oficiales de carácter provincial, territorial, 
nacional… Y a su vez las personas que buscan un uso más recreativo y saludable de las 
instalaciones -que son la mayoría- han encontrado proyectos que han cubierto sus 
necesidades como; cursos de iniciación, cursos para escolares, abonos para la práctica 
libre… 

10. Por lo tanto, estas instalaciones municipales son una pieza fundamental para el fomento, 
desarrollo y promoción del deporte base en Álava y su cierre está provocando que los 
proyectos antes comentados no puedan desarrollarse 

11. Ante esta situación sentimos que la escalada no es valorada como es debido. Una actividad 
fundamental de ocio para los usuarios que día a día llenan los rocódromos. Un lugar donde 
adquirir y desarrollar no solo cualidades, capacidades y habilidades deportivas, sino otros 
muchos valores de índole social, personal, así como hábitos y alternativas de ocio 
saludables.  

12. Queremos expresar nuestra sensación del buen hacer de los trabajadores de los rocódromos.  
El gran desarrollo de la escalada y su popularización se debe en gran parte gracias al 
esfuerzo y compromiso de los profesionales que se han involucrado con los proyectos 
desarrollados, haciendo que sean de gran calidad. La plantilla de trabajadores actuales, se 
formó y creció en estas instalaciones y han vivido este deporte más que como un medio de 
vida, como una “forma de vida” y esta forma de entender y de sentir la escalada es la que 
transmiten a cada persona que se ha acercado a los rocódromos. 

Por todo esto, esperamos que nuestra opinión sirva para que se le dé el valor que se ha ganado y 
merece la gestión actual de los rocódromos. Queremos y deseamos poder seguir con al menos las 
mismas prestaciones que hemos disfrutado hasta ahora en todos los rocódromos de Vitoria-Gasteiz, 
incluida la nueva instalación de Salburua. 
No nos parece de recibo que permanezcan cerradas y por el bien de la escalada y de sus más de 
7000 seguidores, solicitamos al Ayuntamiento que agilice las gestiones oportunas para su pronta 
apertura.  

Atentamente y agradecidos de antemano, los abajo firmantes.  

Juanito Oiarzabal (Alpinista profesional) 
Iker Pou (Escalador y alpinista profesional, antiguo alumno de ZUTIKAN) 
Eneko Pou (Escalador y alpinista profesional)  
Garbiñe Gorospe (Fundadora del Grupo ZUTIKAN) 
Gorka Hernaez (Fundador del Grupo ZUTIKAN) 
Ion Gurutz Lazkoz (Fundador del Grupo ZUTIKAN) 
Irati Anda Villanueva (Escaladora y entrenadora profesional, antigua alumna de ZUTIKAN) 
Joseba Saiz (Escalador y entrenador profesional, antiguo alumno de ZUTIKAN) 



Andoni Perez (Escalador profesional, antiguo alumno de ZUTIKAN y posteriormente entrenador 
del grupo) 
Iban Larrion (Escalador profesional, antiguo alumno de ZUTIKAN y posteriormente entrenador del 
grupo) 
Adolfo Madinabeitia (Escalador profesional, especialista en BIGWALL)  
Ana Ruiz (Escaladora e impulsora de NESKATZAILEAK)  
Idoia Rubial (Escaladora e impulsora de NESKATZAILEAK) 
Monica Serentil (Escaladora, primera mujer española en realizar EL CAPITAN) 
Gorka Karapeto (Escalador profesional) 
Zuriñe Arrue (Escaladora profesional) 
Iñaki Arantzamendi (Escalador profesional)  
Mikel Inoriza (Escalador y componente del equipo masculino de alpinismo de FEDME) 
Ander Zabalza (Escalador y componente del equipo masculino de alpinismo de FEDME) 



Eskalatzaile komunitateak idatzi honen bitartez, Vitoria–Gasteizeko Hegoalde, Ariznabarra eta 
Salburuako udal rokodromoak ixteagatik duen kezka adierazi nahi du. Komunitate honek 
ondorengo puntuak nabarmenduko lituzke:  

1. Ez dugu ulertzen nola Vitoria-Gasteizeko kirol gune publikoen kalitatea azpimarratuz 
nabarmen egiten gaituzten instalazioak itxita egon daitezkeen. 20 urte baino gehiago egon 
dira erabilgarri maila desberdinetako pertsona eskalatzaileen beharrak asetzea lortuz eta era 
berean, era eta maila desberdinetako lehiaketak egiteko eszenatoki izanez (tokikoak eta 
zirkuitu profesionalekoak). 

2. Eskalatzaile komunitatea oso gustura zegoen Udalak eskainitako zerbitzuarekin eta 
ezustean, aurrez inolako azalpenik eman gabe, agindu berriak jaso arte itxita egongo direla 
jakinarazi du. 

3.  Zerbitzu publikoez ari garenean ez dirudi zuhurra errentagarritasun ekonomikoari buruz 
hitz egitea. Zergadunen diruarekin egiten diren inbertsioak erabiltzen badira bakarrik 
justifikatzen dira. Beraz, erakundeen zeregina erabilera ahalik eta gehien sustatzea da eta ez 
ixtea. Ixteak, zergadunen dirua xahutzea esan nahi du.  

4. Erabilera indartzeko, dudarik gabe, kalitatezko zerbitzuak eskaini behar dira, ordutegi 
zabalak eskainiz eta mota eta eskalatzaile maila guztietako erabiltzaileei arreta emanez,… 
orain arte egin den bezala.  

5. Udalak, federazioek eta mundu honetako profesionalek egindako lanari esker, eskalatzea, 
burutik egindako abenturazale batzuk egindako kirol modalitatea izatetik eguneroko kirol 
jarduera izatera pasa da edozein tipologia eta adinetako pertsonen esku, hasi 5 urteko 
haurretatik eta 70 urtetik gorako pertsonetara iritsiz. Hau da aldaketarik nabarmenena eta era 
berean, 20 urte hauetako lorpenik handiena. Guztien artean eskalatzea “jendarteratzea” lortu 
dugu. Ez da oso ulergarria behin puntu honetara iritsita Vitoria-Gasteizeko rokodromoak 
ixtea.  

6. Gauden errealitatean, ohikoena, tipologia honetako instalakuntzetan inbertsio gehiago egitea 
da erabiltzaileen erabilera berriei eta eskaerei erantzuteko. Agerian jarri behar da, Araban, 
mendian federatutako pertsonen kopurua urtetik urtera igotzen ari dela, gaur egun 7.000 
lizentzia baino gehiago daude. Hori guztiagatik, Salburuako rokodromoa irekitzea oso 
garrantzitsua eta beharrezkoa da eta eskalatzaileen komunitateak irrikaz itxaron duena (20 
urteko itxaronaldia).  

7. Instalazio berri batek erronka berri bat du berarekin eta beharrezkoa da ohituta gauden 
asistentzia eta egitura kalitatea eskaintzen jarraitzea Ariznabarra eta Hegoaldeko 
rokodromoetan dagoen maila mantenduz. Kontuan izanik eskalatzea arrisku-kirola dela, 
nahitaezkoa ikusten dugu, uneoro, instalazioetan teknikari bat egotea segurtasun eta 
prebentzio neurri guztiak betetzeko. Rokodromoen kudeaketa kontzeptua igerilekuen 
kudeaketa kontzeptuaren oso antzekoa da. Arriskua dagoen tokiak dira eta erabiltzaileek 
erakunde publiko batek eskaini ditzakeen segurtasun neurri guztiak izan behar dituzte. 
Gainera, mantentze lanak etengabe egin behar dira eta irekita dauden bitartean pertsona 
eskudunak ikuskatu behar ditu. Orain arte horrela egin da eta izandako emaitza onak bide 
horretatik jarraitzeko bermea dira.  

8. Gutxienez 20 urteko esperientzia duten eskalatzaile eta alpinista bezala, kirol-instalazio 
hauek, gure kirol ibilbiderako nahitaezkoak eta ezinbestekoak izan direla nabarmendu behar 
dugu. Abiapuntu eta aukera izan dira eta bere ibilbideak hobetu eta osatzeko. Gure lorpen 
eta merituak munduan ezagunak izateko lagundu digute eta horren ondorioz esan dezakegu 
guk gure hiriaren, Vitoria-Gasteiz, izena eta ospea hedatzen lagundu dugula. Hiriari Portu 
duguna lortzeko guria emandakoa itzultzea bezala izan da.  



9. Lehen aipatu dugun bezala, gaur egun, rokodromoetan, adin eta maila desberdineko jendea 
ikus dezakegu une berean instalazioak partekatzen. Eskalatzaile kolektibo osoaren harmonia 
eta bizikidetza egindako kudeaketa onaren Ondorioa da. Zerbitzu bera eman jakin da 
eskaladan errendimendua eta bikaintasuna bilatzen duten pertsonei, honelako proiektuak 
eskainiz: Zutikan teknifikazio gunea, probintzia, lurralde eta nazio mailako lehiaketa 
ofizialak,….  eta era berean olgeta eta osasunari begira erabilera bilatzen dutenei –
gehiengoa dira- euren beharrak asetzeko proiektuak eskainiz, hala nola: hastapen ikastaroak, 
ikasleentzako ikastaroak, praktika askerako abonuak, …  

10. Beraz, instalazio hauek Arabako oinarrizko kirola sustatu eta garatzeko giltzarri dira eta 
itxita egoteak lehen aipatutako proiektuak garatu ezina eragiten ari da. 

11. Egoera honen aurrean eskalada ez dela behar bezala balioesten sentitzen dugu. 
Rokodromoak egunero betetzen dituzten erabiltzaileentzako euren aisiarako jarduera 
garrantzitsua. Kirol-gaitasunak, ahalmenak eta trebetasunak lortu eta garatzeaz gain gizarte, 
pertsona, aisia osasungarrirako ohitura eta aukerak lortu eta garatzeko tokia.  

12. Rokodromoetako langileek lan ona egiten dutenaren gure sentsazioa adierazi nahi dugu. 
Eskaladaren garapen handia eta bere jendarteratzea, neurri handi batean, garatutako 
proiektuetan sartu diren profesionalen ahalegin eta konpromisoari zor zaio neurri handi 
batean kalitate handikoak izatea lortuz. Gaur egungo langile plantilla instalazio hauetan hezi 
eta hazi zen eta kirol hau bizibide bezala baino gehiago “bizitzeko era” bezala bizi izan dute 
eta eskalada ulertzeko eta sentitzeko era honekin kutsatu dute rokodromora gerturatu den 
pertsona bakoitza. 

Hau guztiagatik, gure iritziak, rokodromoen gaur egungo kudeaketari irabazi eta merezi duen balioa 
emateko balio izatea espero dugu. Vitoria-Gasteizeko rokodromo guztietan, Salburuako instalazio 
berriak barne, gutxienez, orain arte izan ditugun zerbitzu berdinak izaten jarraitu nahi eta desio 
dugu. 
Ez zaigu bidezkoa iruditzen itxita jarraitzea eta eskaladaren eta dituen 7.000tik gorako jarraitzaileen 
hobe beharrez, ahalik eta azkarren,  instalazioak irekitzeko kudeaketa lanak azkartzeko eskatzen 
diogu Udalari.  

Adeitasunez, eta aldez aurretik eskerrak emanez, sinatzaileak.  

Juanito Oiarzabal (Alpinista profesionala) 
Iker Pou (Eskalatzaile eta alpinista profesionala, ZUTIKANeko ikasle ohia) 
Eneko Pou (Eskalatzaile eta alpinista profesionala) 
Garbiñe Gorospe (ZUTIKAN taldearen sortzailea) 
Gorka Hernaez (ZUTIKAN taldearen sortzailea) 
Ion Gurutz Lazkoz (ZUTIKAN taldearen sortzailea) 
Irati Anda Villanueva (Eskalatzaile eta entrenatzaile profesionala, ZUTIKANeko ikasle ohia) 
Joseba Saiz (Eskalatzaile eta entrenatzaile profesionala, ZUTIKANeko ikasle ohia) 
Andoni Perez (Eskalatzaile profesionala, ZUTIKANeko ikasle ohia, geroago taldeko entrenatzailea) 
Iban Larrion (Eskalatzaile profesionala, ZUTIKANeko ikasle ohia, geroago taldeko entrenatzailea) 
Adolfo Madinabeitia (Eskalatzaile profesionala, BIGWALL-eko espezialista)  
Ana Ruiz (NESKATZAILE taldearen gidaria eta eskalatzailea)  
Idoia Rubial (NESKATZAILE taldearen gidaria eta eskalatzailea) 
Monica Serentil (Eskalatzailea, EL CAPITAN burutu duen estatu espainoleko lehenengo 
emakumea.) 
Gorka Karapeto (Eskalatzaile profesionala) 



Zuriñe Arrue (Eskalatzaile profesionala) 
Iñaki Arantzamendi (Eskalatzaile profesionala)  
Mikel Inoriza (Eskalatzailea eta FEDME-ko gizonen alpinismo taldearen partaidea) 
Ander Zabalza (Eskalatzailea eta FEDME-ko gizonen alpinismo taldearen partaidea)


